



FEAD
FUNDACIÓN ESPAÑOLA
DEL APARATO DIGESTIVO



¿CÓMO SE DIAGNOSTICA LA INSUFICIENCIA PANCREÁTICA EXOCRINA EN PACIENTES CON CÁNCER DE PÁNCREAS?

El desarrollo de insuficiencia pancreática exocrina es tan frecuente en pacientes que padecen o han padecido un cáncer de páncreas que en la práctica no es necesario confirmar este diagnóstico con ningún tipo de prueba.

Existen distintos métodos para evaluar la función pancreática, pero su empleo en pacientes con cáncer de páncreas no es, en general, necesario. Entre ellos destacan la cuantificación de elastasa en heces, que puede ser de utilidad en algunos pacientes que no han sido sometidos a una intervención quirúrgica para extirpar el tumor y, sobre todo, el test de aliento con triglicéridos mixtos, que es probablemente el test más adecuado para el diagnóstico de insuficiencia pancreática exocrina en la actualidad.

En la práctica clínica, la presencia de pérdida de peso y la demostración de un déficit de marcadores nutricionales en una analítica sanguínea es suficiente para confirmar la presencia de insuficiencia pancreática exocrina en pacientes con cáncer de páncreas. Estos marcadores nos permiten además controlar la eficacia del tratamiento enzimático sustitutivo.

Dr. Enrique Domínguez Muñoz

Experto de la Fundación Española de Aparato Digestivo

Hospital Clínico Universitario, Santiago de Compostela (La Coruña)